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EVV arranca Jornada
Permanente de Valores

Por Gonzalo Martínez
Este martes, al tomar protesta de las

315 mesas directivas de Padres de
Familia y arrancar la Jornada
permanente de Valores, el gobernador
de Durango, Esteban Villegas Villarreal
dijo que “en esta nueva etapa tenemos
que quitar barreras, generar puentes
de comunicación para tener niñas,
niños y jóvenes libres de pensamiento
y que puedan cumplir sus sueños”.

Acompañado de la presidenta del DIF
Estatal, Marisol Rosso y el líder
nacional de la Asociación de Padres de
Familia, José Alejandro Aguilar,
Esteban indicó que dichas estrategias
tienen como finalidad abatir diversas
problemáticas que preocupan a las
instituciones educativas y a las
familias, y de la manera de cómo ser
un apoyo para brindar ayuda a los
estudiantes.

Señaló así mismo que hay que darle
un giro adecuado al uso de la
tecnología, para que los niños se
concentren y sean creadores; este año
tendrán 10 mil platicas en todo el

estado junto con los padres, para poco
a poco, ir dando un rumbo a lo que se
busca en los próximos años en
Durango y todos estar preparados con
un desarrollo educativo integral que
irá formando mejores profesionistas,
listos para ser parte de la nueva
industria que llega a la entidad.

Adicional a este programa, dio a
conocer que, además de Aulas
Digitales, arrancará un programa
denominado "CURA", para que papás y
mamás que trabajan, a través de la
tecnología, estén al pendiente de las
actividades escolares de sus hijos,
además de facilitar lentes y aparatos
funcionales por parte del DIF Estatal,
para quienes lo requieran.

Por su parte, el líder nacional de la
Asociación de Padres de Familia, José
Alejandro Aguilar, dijo que son pocos
los gobernadores conscientes de hacer
esta unión con la ciudadanía, "es de
reconocer de Esteban, su preocupación
y cercanía con los jóvenes", dijo tras
recalcar que en Durango se trabaja en
serio junto con los padres de familia.

Carlos Ramírez Espinoza de la
Asociación Estatal de Padres de
Familia, constató el interés
privilegiado del gobierno de Esteban
hacia la educación y que con estas
acciones, también se fortalecerá el
tejido social, "tenemos un gobernador
aliado de los valores", aseguró.

Cómo parte este arranque, Villegas
Villarreal entregó un reconocimiento a
Miguel Ángel Villanueva Ruano, anterior
presidente estatal de la Sociedad de
Padres de Familia, por dejar un gran
ejemplo durante su dirigencia.

A esta toma de protesta y arranque
de programa, también estuvieron el
rector de la UJED, Rubén Solís Ríos; la
diputada local, Rosa María Triana,
presidenta de la Comisión de
Educación Pública del Congreso del
Estado; la presidenta de la Asociación
de Escuelas Particulares, Martha
Eugenia Galván; el secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón
y la anfitriona del evento, la directora
del Colegio de Ciencias y Humanidades
de la UJED, Sara Gamero López.



DURANGO, DGO.
Este 2023 se trabajó en la Estrategia

de Evaluación, donde se priorizaron la
salud, educación, ganadería, deporte,
agua potable, gestión de residuos
sólidos, infraestructura social y un
gobierno abierto para los
duranguenses, informó el consejero
presidente y director general del
Instituto de Evaluación de Políticas
Públicas del Estado de Durango
(INEVAP), Emiliano Hernández
Camargo, al presentar su informe
anual de actividades ante el pleno del
Congreso del Estado.

Se realizaron 28 evaluaciones dentro
del programa anual: 9 en el Poder
Ejecutivo, 17 corresponden a trece
municipios de Durango y dos a
organismos autónomos que son la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH) y el Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de Protección de
Datos Personales (IDAIP), detalló ante
los legisladores locales.

En esta estrategia de evaluación
2023, se priorizaron temas
importantes para el desarrollo de la
entidad, ya que son el organismo

encargado de medir y evaluar el
desempeño de las políticas públicas y
generar información para que los
poderes y gobiernos realicen un mejor
diseño e implementación de
programas y acciones. 

Allí, Hernández Camargo, reconoció
que actual gobierno que encabeza
Esteban Villegas Villarreal, trabaja
para tener un estado competitivo, con
atracción de industrias que fomentan
el desarrollo económico de la entidad.

Detalló que en este año recién
concluido, se realizaron evaluaciones a
fondos federales, como el Fondo de
Aportaciones para la Educación
Tecnológica y de adultos, el Fondo de
Aportaciones Múltiples en el Gobierno
Estatal y en el caso de los municipios,
al Fondo de aportaciones para la
Infraestructura Social Municipal.

También, se evaluaron
intervenciones financiadas con
recursos locales como el programa de
mejoramiento genético ganadero y el
programa de salud materna y
perinatal en el ámbito estatal;
mientras que a nivel municipal las
estrategias como prevención y
atención de la violencia familiar y de

género, policía ambiental y gestión del
agua.

Este 2023, el INEVAP, realizó ocho
documentos de investigación que
brindan información oportuna para
identificar y comprender los
problemas públicos, sus causas y
posibles soluciones, destacó el director
ante el pleno.

Entre dichos documentos, resalta
“Durango frente a la sequía: un problema
económico, social y ambiental”, un tema
relevante por la importancia de la
disponibilidad de agua en las actividades
primarias, ya que el 87 por ciento del vital
líquido se usa en la agricultura, mientras
que el 11 por ciento en agua potable para
la población. 

Otros documentos trataron sobre
violencia de género, mujeres en
situación de pobreza en los municipios
y resultados de pobreza en Durango
2016-2022, apuntó.

En el INEVAP, continuaremos
trabajando en la evaluación de los
entes públicos, con el fin de que el
presupuesto con el que se cuenta se
invierta en mejores servicios y calidad
de vida para los duranguenses, finalizó
el consejero presidente.
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INEVAP rinde informe de actividades
ante Congreso del Estado
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Designan nuevo presidente
del Poder Judicial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Yolanda de la Torre Valdez presentó
su renuncia en el Poder Judicial del
Estado de Durango, donde venía
desempeñándose como magistrada
presidenta. Los motivos se desconocen
a ciencia cierta.

La tarde de este martes, por
unanimidad de votos del pleno, se
designó al magistrado Ángel Gerardo
Bonilla Saucedo, como nuevo
presidente y a Georgina Patricia Galván
Gutiérrez, vicepresidenta de este
mismo Poder.

De la Torre Valdez fue designada al
frente de Poder Judicial en septiembre

del 2022, para lo cual había dejado una
curul en San Lázaro, diputación a la
que pidió licencia.

Desde esta semana había presentado
su solicitud de separación, debido a
motivos personales y este martes en el
pleno se sometió a votación de los
integrantes la decisión tomada a fin de
definir quién sería la persona que se
encargada de la presidencia de este
poder.

Así se votó por Ángel Gerardo Bonilla
Saucedo, tiene experiencia ya que
también ha estado en el Poder
Legislativo y en el Poder Judicial,
recibiendo el nombramiento como
nuevo magistrado presidente de este
último en Durango.



Por Gonzalo Martínez  
DURANGO, DGO.

Con más obras y acciones sociales
que 2023, este 2024 con más de 414
millones de pesos, Durango tendrá
más obras, informó el alcalde Toño
Ochoa tras la aprobación del Programa
Anual de Obra Pública por el Comité de
Planeación para el Desarrollo
Municipal de Durango (Copladem).

Al priorizarse la planeación,
aumentó 80 millones de pesos la
inversión anual, siendo posibles más
de mil 300 acciones de vivienda y más
de 400 obras en 12 programas de
pavimentación, mejoramiento del
sistema de agua potable, alcantarillado
y drenaje.

Ante profesionistas, ciudadanía y
funcionarios municipales que, además
tomaron protesta como integrantes
del Comité, precisó que con esto se
atenderán 42 colonias y 15
fraccionamientos en área urbana y 76
comunidades rurales. 

En el caso de pavimentación de calles

y avenidas, refirió “vamos al millón
con 87 millones 533 mil 277”, para
alcanzar una de las metas más
ambiciosas para el desarrollo de
Durango. 

Obiel Arámbula, director del Implan,

detalló que más del 60 por ciento de
los recursos que se van a invertir
tienen un impacto directo en la calidad
de vida de los duranguenses, el otro
40% son obras para mejorar los
entornos.
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Copladem aprueba Programa
Anual de Obra Pública 
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Nuevo líder de AMPI
De 600 mil, la vivienda más
barata en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Armando Ignacio Tabares Rodríguez

tomó protesta al frente de la
Asociación Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI) capítulo Durango
y en ese contexto, reconoció que el
costo de la vivienda ha tenido un
crecimiento importante, de tal manera
que las más baratas llegan a costar 600
mil pesos.

En entrevista previa a su toma de
protesta, el líder señaló que hablando
de interés social, que es el sector con
mayor demanda, las casas más baratas
que se consiguen son de 600 mil pesos
en el caso de Durango, mientras que
las viviendas de nivel medio oscilan en
un millón 200 a tres millones de pesos,
pero tienen una menor demanda en
términos generales aunque en este
momento ya comienzan a reactivarse
las compras de este tipo de vivienda.

La demanda de vivienda de interés

social es mayor a la producción de este
tipo de casas y en el caso de la vivienda
de nivel medio, alto, residencial, tienen
una demanda que puede ser quizá un
poco menor.

Las instituciones como Infonavit,
Fovissste y otras han buscado
estrategias para que los trabajadores
puedan acceder a una vivienda porque
no siempre con un crédito básico es
posible hacerlo, añadió Tabares.

Dijo que sin embargo Durango sigue

siendo una de las entidades donde las
casas son más baratas porque si se
compara con una zona como Mazatlán
aquí se puede adquirir una casa en 600
mil pesos, y el Mazatlán un pequeño
departamento en un piso muy elevado,
puede costar hasta 3 millones de pesos
por más pequeño que sea.

Tavares Rodríguez tomó protesta
como presidente de este gremio por el
periodo 2024, junto con su consejo
directivo.

Hace un llamado al PAN para no
deja ir a ningún actor político

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El activista político y militante del

Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo
Juárez Compeán, hace un llamado a la
dirigencia estatal y asegura que no están
para deja ir a ningún actor político como
Jorge Salum.

“Habíamos venido señalando la poca
apertura, el poco diálogo que hay
dentro de la dirigencia estatal del
Partido Acción Nacional, que esto iba a
venir precisamente a afectar al interior
del partido, iba a haber quizá no
alguna desbandada de actores
políticos dentro de Acción Nacional,
pero sí alguna campaña de brazos
caídos, yo creo que no estamos
nosotros en condiciones de dejar ir a
ningún actor político", precisó.

El exfuncionario municipal hizo

también un llamado a la dirigencia
estatal del PAN a ser  congruentes y
sobre todo, leales en el momento

cuando se dé una declaración para que
no haya una desbandada y exista un
partido fortalecido.
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Quitan recursos para mantenimiento
carretero y se los dan a Sedena

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Entregar la tarea de llevar a cabo el
mantenimiento carretero a la Sedena,
es un golpe terrible no solo para los
constructores, sino para la sociedad en
términos generales, va a frenar
inversiones desarrollo y
competitividad de las regiones, opinó
Raúl Montelongo Nevárez, presidente
del Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), al reprobar esta decisión del
gobierno federal.

Sedena se ha convertido en la mayor
constructora del país y se están
quitando posibilidades a los
constructores, causando un impacto

fuerte.
La SICT ya recibió una orden de

Hacienda para tener 11 mil millones de
pesos destinados a infraestructura
carretera en el 2024, "esto ya se pasó a
la Sedena lo cual es terrible para los
constructores nacionales, impacta en
el desarrollo de las regiones, que ya de
por sí están atravesando una
temporada complicada con falta de
inversión", externó.

Resaltó que los últimos años el
mantenimiento carretero ha sido
deficiente, ha caído terriblemente y
eso no ayuda en la propia inversión
nacional y extranjera.

Además, anotó que sin duda está
acción pone en riesgo a las familias,

porque no garantiza carreteras
seguras de circulación por la falta de
mantenimiento profesional y además
encarece el servicio de los transportes.

Esto tiene que ver con decisiones que
se hacen al calor de un tema electoral,
"ya se empieza a resentir por el
proceso electoral", donde además se
detienen recursos.

"Que Sedena atienda el
mantenimiento de las carteras
federales, repito, no es correcto porque
aparte de que no tienen la experiencia
y la capacidad técnica necesaria, pues
nos va a frenar severamente al sector
de la construcción con 11 mil millones
de pesos menos ", subrayó para
concluir.
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Durango dejará de recibir 370
millones de pesos para carreteras 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es irracional que se le otorgue el
trabajo de mantenimiento carretera a
Sedena, porque no están capacitados
para ello, consideró el presidente de la
Asociación de Industriales de
Maquinaria Pesada en Durango, José
Blanco.

Durango de dejaría de recibir
alrededor de 370 millones de pesos
que estaban destinados para el
mantenimiento carretero y
conservación rutinaria, lo que implica
que con ese recurso ya no se podrán
generar empleos ni ninguna derrama
económica que beneficie al estado. El

impacto es grande porque la red
carretera de Durango también es muy
amplia.

Explicó que el Congreso de la Unión
había destinado un total de 11 mil
millones de pesos para el
mantenimiento carretero en este 2024,
sin embargo, ahora con esta
determinación, ese dinero desaparece.

Advirtió que esto implica incluso
riesgos importantes en muchas áreas,
además de impactar en el tema de las
empresas.

Recalcó que es irracional pasarle un
trabajo a Sedena para el que no está
capacitado, no son constructores y
están poniendo en riesgo la vida de
quienes transitan en esas carreteras.

SICT LES DEBE 80 MDP
Blanco dijo que además de lo

anterior la SICT tiene pagos pendientes
que no se han podido realizar; vienen
desde el año pasado, "hay adeudos,
adeudos importantes a los
constructores, estamos esperando que
nos puedan resolver en el mes de
marzo".

Según estimaciones del año pasado,
dependiendo del contrato, ya que son
diversos, hay adeudos que
comenzaron tres o cuatro meses antes
de que se acabara el contrato, es decir,
desde los meses de octubre,
noviembre, diciembre y el monto
asciende alrededor de los 80 millones
de pesos global.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director del Registro Civil del

Estado, Nazario Ortega Vera presentó
su renuncia aparentemente por
motivos electorales.

La información fue confirmada por el
secretario general de Gobierno, Héctor
Vela Valenzuela quien en entrevista
manifestó que presentó su renuncia,
luego de que trascendiera que Ortega
buscó separarse del cargo y
aparentemente incursionar en temas
electorales o de campañas.

Es de resaltar que durante la gestión
de Nazario Ortega se comenzó con el
ataque de una Red de Corrupción que
había en el interior de esa
dependencia, sin embargo, Vela
Valenzuela indicó que esto no tiene
relación alguna con la intención del
funcionario de dejar la dirección del
Registro Civil.

Este personaje se ha enfilado por

muchos años dentro del Partido
Revolucionario Institucional, a donde
se sumaría del cargo en la
administración pública estatal dirigida
por el gobernador Esteban Villegas.

El mandatario estatal ha sido claro

con los perfiles que están dentro del
gabinete y que buscan participar en
temas electorales, para que procedan
conforme a la ley y se separen del
cargo antes de comenzar a hacer
labores partidistas.

MIÉRCOLES 21  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 9

Renuncia el director del
Registro Civil del Estado



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los costos de la vivienda a nivel
nacional se han elevado hasta un 35
por ciento, desde la pandemia a la
fecha, tan solo los últimos dos años un
12 por ciento, informó el líder de la
Asociación Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI), Emilio Rojas
Cobian.

Dijo que además en este momento,
la oferta de vivienda no satisface la
demanda que se tiene, los créditos que
proporcionan instituciones como
Infonavit y Fovissste a veces no son
suficientes para una adquisición.

Comprar una casa ha sido cada vez
más difícil por el tema del recurso y de
que a muchos trabajadores no les
alcanza un crédito para la adquisición
de una vivienda y es que estas han
incrementado de manera notoria.

De la misma manera, señaló que se

conocen algunos reportes que se han
hecho públicos en torno a
inmobiliarios que no están certificados
y que pueden cometer algunas
acciones incorrectas, justo por ello se
hacen exhorto a que se trabaje con
agentes inmobiliarios certificados, va
a disminuir y evitar el riesgo de ser
víctima de un fraude o de un mal
procedimiento.

Señaló además que tienen 68 años de
existencia, tiempo en el que han
venido trabajando para mejorar las
condiciones de trabajo en este sector;
de esa forma han presentado un total
de 20 leyes inmobiliarias en estados de
la República y se están ofreciendo
certificaciones a más de 15 mil agentes
inmobiliarios sean o no parte de la
AMPI.
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Rebasada la oferta de vivienda en el país,
casas son hasta 35 % más caras: AMPI 
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Se retirarán los vehículos no registrados
en la Secretaría de Movilidad

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
A lo largo de los últimos años, la

cantidad de vehículos que transitan y
que se han convertido como medio de
transporte convencional entre los
ciudadanos, mismos que trabajan a
través de aplicaciones digitales como
como Uber o Didi, ha ocasionado un
desajuste de equidad entre los
vehículos que sí están regularizados y
tienen sus permisos, como los taxis.

Entre los conductores se han

generado molestias, pues muchos de
ellos tienen sus permisos dentro de la
Secretaría de Movilidad y Transportes,
mientras quienes están dentro de
aplicaciones virtuales, no.

“Ya en la Secretaría de Movilidad y
Transportes tenemos un módulo en
donde estamos invitando a todos
aquellos personajes ciudadanos que
están prestando servicio público de
transporte mediante plataformas
digitales, vayan y se registren”, así lo
comentó el secretario general de

Gobierno, Héctor Vela.
Ante esto, informó que aún no se tiene

una fecha límite para generar este
registro, pero si no se llega a acatar esto,
optarán por quitarlos del servicio.

Asimismo, mencionó que solo dentro
de la capital se encuentran poco más
de mil vehículos sin registro dentro de
la Secretaría de Movilidad y
Transportes, mismos que no pagan
una tarifa establecida como con
quienes sí tienen su registro, en este
caso los taxis.
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Congreso aprueba que delito de
pornografía infantil no prescriba 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El Congreso del Estado aprobó por
unanimidad, las reformas al Código
Penal del Estado, para incluir a la
pornografía infantil dentro de los
delitos imprescriptibles, garantizando
con esto una mayor protección,
respeto a la integridad, vida y dignidad
de las niñas, niños y adolescentes.

La Comisión de Justicia sometió a
consideración del pleno el dictamen
que se elaboró en base a la iniciativa
que en su momento presentó el Grupo
Parlamentario del PAN, para inhibir
este tipo de delitos.

Al razonar su voto a favor, la también
presidenta de la citada comisión, Paty
Jiménez Delgado, consideró que todos
los delitos contra menores de edad

deben castigarse de manera ejemplar,
más cuando atentan contra la
sexualidad, vida e integridad de las
niñas y niños.

“Estamos seguros que, al igual que la
violación contra menores, la
pederastia y el tráfico de menores, se
puede incluir a la pornografía infantil
dentro de los delitos que no
prescriben”, consideró a nombre del
Grupo Parlamentario del PAN.

Recordó que en la actualidad, en el
artículo 115 del Código Penal, materia
de la reforma, integra aquellos delitos
por lo que no hay tiempo de extinción
para el ejercicio de la acción penal,
entre los que se encuentran el
feminicidio, violación en contra de
menores, la pederastia, el peculado,
secuestro y el homicidio doloso, entre
muchos más.

La legisladora explicó que este
precepto, incluye los tipos delictivos
que representan una extrema lesión al
orden social y al bien público, por lo
que se le permite, a quién resulte
víctima directa, el acceder a su derecho
a la justicia en cualquier tiempo, sin
importar cuanto haya transcurrido,
para activar el aparato gubernamental
en la búsqueda de la sanción y pena
correspondiente.

Durante su intervención, Jiménez
Delgado precisó que no todas las
acciones delictivas que atentan contra
la dignidad, la seguridad y el libre
desarrollo de los menores de la
entidad, se encuentran consideradas
como imprescriptibles, por lo que
como representantes de Acción
Nacional buscan vigilar y respetar la
dignidad e integridad de la niñez.
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Operación Mochila en instituciones
educativas de media superior

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
Instituciones de educación media

superior han pedido a los padres de
familia su autorización para poder
realizar Operación Mochila, para así
poder garantizar la seguridad de los
jóvenes, recordar que en esta etapa
muchos alumnos comienzan a
desarrollar habilidades y conocimientos
que les servirán para la vida cotidiana.

La diputada Rosa María Triana
externó su opinión ante este hecho y
la manera correcta en la que se estará
trabajando esta práctica.

“Se estará trabajando igual que en
educación básica, de hecho, en
educación superior es muy importante

porque ahí es donde a veces se dan
muchos casos de violencia, por que ya
son jóvenes y a veces están en una
edad en la que son rebeldes o tienen
algún tipo de violencia marcada y eso
es lo que a veces hace que detone
todo”, comentó

Por otro lado, externó su aprobación,
indicando que esto es una buena
noticia, así como la misma en donde se
modificará la manera en que se les
permitirá el uso del celular a los
jóvenes en horario escolar, pues este
los distrae y no adquieren enseñanza
como es debido.

“No hay razonamiento por parte de
los alumnos y eso es cierto, fíjense
como antes nuestra mente trabajaba

más rápida, si a ti te preguntaban un
teléfono, de tu amiga, de la mamá, del
papá, entre otros, te los sabías todos,
ahora te preguntan un número
telefónico y tienes que voltear a ver tu
teléfono para verlo, hacemos floja a la
mente”, señaló.

Indicando que lo mencionado
anteriormente sucede en el salón de
clases, pues como lo es con una suma
o multiplicación sencilla, los menores
optan por usar el celular a pesar de
que son operaciones bastante fáciles.

De esta manera, menciono que se
implementará a través de un
reglamento para no generar errores y
atentar contra los derechos humanos
de los jóvenes.
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Será difícil quitar las rutas de
transporte público del centro histórico

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante algunos accidentes que se han

suscitado en el centro histórico por
parte del transporte público, el
diputado y secretario general de la
Confederación de Trabajadores de
México (CTM), Ricardo Pacheco
Rodríguez, informó que sería muy
difícil quitar las rutas de transporte del
centro histórico.

"No es un tema fácil, porque digamos
la ciudadanía de repente toma una
posición en función de lo que
considera está pasando, que es un
fenómeno como el accidente ocurrido
recientemente por catedral, yo
siempre he tenido como la curiosidad,
no he podido lograrlo, pero siempre he
tenido  la curiosidad de cuál es la
proporción de accidentes en los que se
ven inmiscuidos agentes del
transporte público y cuántos
accidentes son partícipes en ellos el
transporte privado, eso nos pudiera
generar una idea, a lo mejor una

diferencia grande entre el transporte
público y los vehículos privados”, dijo. 

Refirió a que la gente puede
comentar que salgan las rutas del
centro para descongestionarlo y para
no generar accidentes, pero asegura
también que cuando eso suceda se
generará de nuevo la petición de
regresarlas, ya que hay una infinidad
de personas que van al centro y que lo
hacen en transporte público. 

"Entonces de alguna manera
nosotros lo que creemos es que los
estudios que se hagan al respecto, que
hasta este momento no hay un
planteamiento de esa naturaleza por
parte de la Subsecretaría de Movilidad,
que los planteamientos que se hagan
tendrán que hacer estudios
socioeconómicos de lo que generaría
un movimiento esta naturaleza",
finalizó.

Mejorarán las calles con el
programa Pavimenta Reciclando

DURANGO, DGO. 

En apoyo a la economía familiar y
por calles más dignas, a través de la
Dirección de Desarrollo Social, el
alcalde Toño Ochoa continúa con el
programa “Pavimenta Reciclando” y lo
lleva a colonias y fraccionamientos en
los que se han logrando seis obras de
pavimentación. 

Bajo este esquema, las y los vecinos
reciclan para generar ingresos
adicionales y alcanzar la aportación
para la Pavimentación Comunitaria. Es
el caso de la Benjamín Méndez, donde
ya recolectaron cerca de 15 toneladas
de material reciclable.

Así, ya se acercan más a la meta de
pavimentar la calle Eusebio Arreola,
entre División Durango y Andador 1,

precisó por su parte Jorge Herrera,
director de Desarrollo Social.

En ocasiones, reunir la aportación es
todo un reto para las familias, pero
gracias al entusiasmo y la cooperación

vecinal hay otras 10 calles cuyos
vecinos están a poco de reunir el
recurso para pavimentar, pues han
recolectado 35 toneladas de material
reciclable, concluyó.
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Morena no se preocupa por el
cambio climático: David Ojeda

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
David Ojeda, se presentó este martes

ante el Congreso del Estado para
enfatizar el hecho de que el gobierno
federal no le esta dando la importancia
al cambio climático, que como él
mismo menciono, ya ha sido declarado
como emergencia por parte de la
Organización de las Naciones Unidas
(ONU).

“Las y los duranguenses necesitan
contar con instrumentos que
garanticen un futuro para las nuevas
generaciones, Morena no le está dando
importancia a esta emergencia
climática y hoy nos estamos
manifestando para que en Durango
pueda tener educación ambiental”,
comentó David Ojeda.

Quien además presentó una
iniciativa ante el Congreso local para
que a todos los jóvenes se les imparta
una mejor educación ambiental en el
sector educativo.

Asimismo, comentó que los partidos
políticos en este momento se
encuentran dentro de un tema de
interés mas fuerte, que son las
elecciones dejando de lado temas mas

importantes como la sequía, que como
bien sabemos en informes dados en
semanas anteriores por el Servicio
Meteorológico Nacional (SMN) se
espera que este año 2024 azote la
temporada de calor mas fuerte que en
el año 2023.

“En Durango nos estamos quedando
sin agua, en México nos estamos

quedando sin este recurso y es un
tema que no le podemos dejar a las
futuras generaciones, a nuestros hijas
e hijos”, argumentó.

Por otro lado, enfatizó el hecho de
que a pesar que México es un país en
rico en recursos naturales, no se
tengan reformas e iniciativas en temas
tan importantes como el agua.

Se abre proceso de selección para
policías viales y preventivos

DURANGO, DGO.
Por una casa tranquila y ordenada, el

presidente municipal Toño Ochoa
invita a la ciudadanía a participar en la
convocatoria de la Dirección Municipal
de Seguridad Pública (DMSP) con
vigencia hasta el 3 de marzo, para
unirse como policía vial o preventivo. 

Para el proceso de selección, informó
que se deben cumplir requisitos como
tener entre 20 y 35 años, carta de no
antecedentes penales, preparatoria,
buena salud física y mental, así como
Cartilla del Servicio Militar Nacional
liberada.

Además, deberán presentar en
original y dos copias acta de
nacimiento, CURP, identificación
oficial, currículum vitae, comprobante
de domicilio, carta de exposición de
motivos, de compromiso firmada,
licencia de manejo, certificado médico,
RFC y solicitud de empleo.

El registro y la entrega de
documentación se hará en la oficina de
la Academia Municipal de Policía y
Tránsito del Municipio de Durango en el
área de reclutamiento, ubicada en
carretera a México kilómetro 2.5, en días
hábiles, de las 08:00 a las 15:00 horas.
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Diputados reconocen derechos de
militares de la Guardia Nacional

DURANGO, DGO.

El Congreso de Estado avaló la
minuta de decreto para garantizar los
derechos, prestaciones laborales,
pertenencia, rango, servicio y
antigüedad de los elementos de las
Fuerzas Armadas asignados a la
Guardia Nacional.

En la tercera sesión del día, la
Comisión de Puntos Constitucionales
el dictamen que realiza una
interpretación auténtica sobre los
alcances del Artículo Tercero
Transitorio del decreto por el que se
reforman, adicionan y derogan
diversas disposiciones de la
Constitución Política, en materia de
Guardia Nacional, publicado en el
Diario Oficial de la Federación el 26 de
marzo de 2019.

“Bajo ninguna circunstancia el
personal militar o las policías que se
hayan adscrito a la Secretaría de la
Defensa Nacional, sufrirán pérdidas en
sus derechos laborales, o afectaciones
a sus intereses económico, el decreto
en sí protege el cambio de adscripción
conservando el nivel o rango, salario,
prestaciones entre otros”, resaltó la
presidenta de la Junta de Gobierno y

Coordinación Política, Sandra Amaya
Rosales.

En este sentido, afirmó que el
dictamen presentando, valora,
garantiza los derechos, prestaciones,
pertenencia, rango, servicio y
antigüedad del personal de las policías
Militar y Naval asignado a la Guardia
Nacional, ya que al apostarle a la
seguridad es fundamental.

“Es nuestro deber garantizar la
seguridad para la sociedad, y con
acciones como esta avanzamos para
consolidar el Durango seguro que
queremos”, subrayó la también

coordinadora del Grupo Parlamentario
de Morena.

En su intervención, el Ricardo
Pacheco Rodríguez resaltó que esta
reforma constitucional trata de la
protección de los derechos de militares
que al ir a la guardia nacional y que
tengan en algún momento regresar a
su posición en el ejército, no pierdan
sus prestaciones laborales.

“El Congreso de Durango envía un
mensaje al país con la votación de este
dictamen que defiende los derechos
laborales, es un tema importante; pero
también de impacto”, resaltó.

Invitan a los festejos del Museo de la Ciudad
Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

Virginia Ruiz Valles, directora de Arte
y Cultura del INDEHVAL, invita a la
conmemoración del 11 aniversario del
Museo de la Ciudad 450. A través de
una diversa agenda, se explorarán
aspectos históricos, artísticos y
culturales que destacan el papel del
museo en la preservación y difusión
del patrimonio cultural de la ciudad.

"Estamos esta semana celebrando el
onceavo aniversario del Museo de la
Ciudad 450 y vamos a tener también
por primera vez un conversatorio
sobre los museos de la ciudad de
Durango, donde vamos a ver qué es lo
que estamos trabajando, cuáles son los

retos, las expectativas y esperamos la
asistencia de 16 responsables de los
museos de la ciudad", comentó.

Informó que con esta celebración se
busca también atraer a los niños, por
lo que habrán de realizarse actividades

como visitas guiadas y talleres en
donde los infantes conozcan lo que
hay al interior de un museo, en esta
ocasión podrán conocer los murales de
Francisco Montoya de la Cruz y hacer
una actividad en torno a este tema.



Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana y Museo

Picasso Málaga
MÁLAGA, ESPAÑA.
El Museo Picasso de Málaga renueva

su dirección y firma una cesión
temporal de 152 obras de Picasso que
pertenecen a la Fundación Almine y
Bernard Ruiz-Picasso (FABA). Y sigue
recibiendo centenares de visitantes en
torno a la exposición El Eco de Picasso,
que actúa como el eco en un recinto,
explorando la experiencia visual de
estas resonancias a través de
préstamos excepcionales de obras de
artistas desde la década de 1920 hasta
la actualidad.

El nuevo director del Museo Picasso
Málaga es Miguel López-Remiro
Forcada, quien asume el timón de la
pinacoteca y apuesta por reforzar el
programa educativo de una institución
asumió el cargo el pasado 1 de enero
tras imponer su candidatura en el
concurso internacional convocado para
suceder a José Lebrero, al frente de la
pinacoteca durante los últimos 14 años.

López- Remiro acumula más de 20
años de experiencia en diferentes
puestos en instituciones culturales. Ha
sido subdirector curatorial del Museo
Guggenheim Bilbao, director fundador
del Museo Universidad de Navarra y
curador en instituciones como la
Fundación Sorigué o la Fundación
Otazu.

López- Remiro ha declarado que
busca que los malagueños se sientan
contentos por tener un excelente
museo, además ha certificado que el
personal del museo es realmente los
que mantienen la excelencia del
recinto que cuenta con cifras muy
buenas de visitantes

En lo referente a la firma de cesión
temporal con FABA, supondrá una
nueva propuesta expositiva
compuesta por 202 obras. Por lo que la
nueva colección supera un 38,9% el
valor de la anterior cesión y podrá

visitarse a lo largo de los próximos tres
años.

Voceros del museo han informado
que la nueva muestra del museo se
inaugura el próximo 19 de marzo y
podrá visitarse hasta la primavera de
2027. 

“ La exposición se titulará Pablo
Picasso: estructuras de la invención. La
unidad de una obra exhibirá pinturas,
esculturas, dibujos, cerámicas y obra
gráfica, suponiendo un desafío a las
clasificaciones tradicionales, y
revelando nuevas conexiones entre las
piezas. Esta apuesta ha sido concebida
por FABA con el comisariado del
Profesor Michael FitzGerald, experto
en Historia del Arte del Trinity College
en Hartford (EE.UU.). Dentro de la
exposición, y de forma innovadora, se
presentan cinco exposiciones
enfocadas con su propio relato dentro
del conjunto, fruto de la aportación
académica de cinco expertos
internacionales coordinados por el
Prof. FitzGerald”.  

Este nuevo formato promete
sorprender y despertar el interés de los
amantes del arte para revisitar el
Museo Picasso Málaga o para visitarlo
por primera vez. Durante el montaje
de la exposición se mantendrá abierta
al público la exposición El eco de

Picasso y seguirán a pleno ritmo las
actividades educativas y culturales del
MPM. 

El Eco de Picasso cuenta con ochenta
y cinco obras de cincuenta y cuatro
creadores entre los que se encuentran:
Willem de Kooning, Jean-Michel
Basquiat, Louise Borgeois, Jeff Koons,
Maria Lassnig,Davis Smith, Farah
Atassi, Sarah Lucas, Nikki Maloof,
George Condo, Zio Ziegler, Cristina
BanBan, Brian Calvin y Marina Faust
entre otros.

Sin duda está exposición cumple en
ser eco debido que nació por  la
conmemoración internacional por el
50 aniversario de la muerte de Pablo
Picasso (1881-1973) el curador es  Eric
Troncy. En su texto curatorial, afirma
que la singularidad de esta exposición
obedece a que "por una parte, explora
la extraordinaria presencia de Picasso
en nuestro imaginario y, por otra, la
profunda huella que habría dejado su
constante búsqueda de nuevas formas
de expresión artística sobre las
inquietudes de las generaciones más
recientes".

La exposición posibilita al visitante
el repensar la obra del artista y
redescubrir a un Picasso actual
revelado por la mirada de creadores de
otras generaciones.
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El museo Picasso de Málaga renueva
su dirección y guion museográfico 
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La primavera y los astros en el museo
de arqueología Ganot-Peschard

Por Geraldo Rosales

DURANGO, DGO.
Este próximo viernes de Consejo

Técnico el Museo de Arqueología de
Durango Ganot-Peschard, del Instituto
de Cultura del Estado de Durango
(ICED), tendrá una importante
actividad titulada “La primavera y los
astros”, impartida por el personal del
Museo para niños de 5 a 13 años de
edad.

Como cada fin de mes, el museo de
arqueología abre sus puertas para que
los niños participen en actividades
manuales y culturales, que fortalezcan
su imaginación y conocimiento,
mismas que ayudan a los niños a
expresarse y comunicar sus
sentimientos, con la que se fomentará
y fortalecerá el desarrollo de sus
habilidades motrices al estimular su
creatividad, por lo que se realizará la
decoración de macetas, cohete,

sistema solar, flores, Star Wars y
cascarones de pascua. 

El taller tiene un horario de 8:00 a
13:30 horas, con un costo de 100 pesos
por niño e incluye el material, por lo
que los interesados deberán inscribirse
de inmediato ya que el cupo es

limitado.
Para más informes llamar al teléfono

6188131047 o acudir directamente a
las instalaciones del Museo: en calle
Zaragoza 315 sur casi esquina con
Avenida 20 de Noviembre, en la zona
centro.
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AAmméérriiccaa  ccoommiieennzzaa  aa  ccoottiizzaarr
eenn  BBoollssaa  MMeexxiiccaannaa  ddee  VVaalloorreess

FUTBOL

El equipo azulcrema hace historia al
ser el primer club en Latinoamérica en
entrara a la Bolsa Mexicana

Este martes el equipo de las águilas
del América, hizo historia al entrar a la
Bolsa Mexicana de Valores, en donde
sus acciones ya han tenido un
incremento del cien por ciento en su
ingreso al mercado bursátil.

Desde hace ya algunas semanas se
sabía de las intenciones del club
América en marcar un precedente en
la historia del futbol mexicano y lo han
logrado este 20 de febrero.  El pitazo
de su entrada a la Bolsa, se dio en
punto de las 10:20 de la mañana y a las
11:20 en los Estados Unidos,
convirtiendo al club en ser el primero
dentro de la liga MX y toda
Latinoamérica en lograr esta hazaña.

Los encargados de notificar esta
noticia de forma oficial fueron Henry
Martín y Jocelyn Orejel en compañía de
Emilio Azcárraga Jean. Se estimaba
debido a reportes que cada Certificado
de Participación Ordinaria (CPO), cada

acción iba a tener un costo inicial de
2.59 pesos mexicanos (0.15 centavos
de dólar estadounidense).

Sin embargo, al inicio de su entrada
el precio no tardó en ascender de 11.50
pesos, a 22.90 pesos. Esta acción ha
conseguido que el Club América se
posicione a lado de otros grandes

equipos de futbol mundial como el
Manchester United, Juventus, AS
Roma, Benfica, Porto, entre otros.

Clubes muy famosos como lo es el caso
del Barcelona o Real Madrid, no han
podido dar este siguiente paso que el
cuadro del equipo azul crema, ya dio
oficialmente este martes 20 de febrero. 
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SSaaúúll  ““CCaanneelloo””  ÁÁllvvaarreezz ,,   ppooddrrííaa
vveerrssee  oobblliiggaaddoo  ppoorr  eell   CCMMBB  aa
ppeelleeaarr  ccoonn  DDaavviidd  BBeennaavviiddeezz
Recientemente una serie de palabras

del presidente del Consejo Mundial del
Boxeo (CMB) Mauricio Sulaimán, sobre
el posible y cercano encuentro entre el
boxeador estadounidense con
descendencia mexicana David
Benavidez, y el mexicano Saúl Álvarez. 

“Ellos ya están en pláticas, han estado
negociando. Los estamos dejando
negociar y ya veremos qué pasa para
mayo y ya luego el CMB puede
intervenir”: fueron las palabras del
presidente de este consejo, Sulaimán.

Por otra parte, David, reafirmó que
ambos pugilistas pueden llegar a un
acuerdo a través de platicas para fijar
una fecha para este próximo combate.
Tentativamente la pelea podría
agendarse el 4 de mayo de este mismo
año en la ciudad de Las Vegas.

Hay que resaltar que esta pelea
podría ser posible gracias a que
Benavidez, también conocido como el
“Monstruo Mexicano” lo retara, cabe
destacar que David se encuentra como

campeón interino del CMB en la
categoría de 168 libras, en donde el
Canelo es el campeón indiscutible. 

Este posible duelo entre boxeadores
ha causado revuelo entre los fanáticos,

debido a que ambos son atletas con
una capacidad física incomparable, por
lo que los fans ya se encuentran a la
espera de que esta noticia se
confirmada lo antes posible.   



Este martes por la mañana, Xóchitl
Gálvez oficializó ante el Instituto
Nacional Electoral (INE) su postulación
como candidata a la Presidencia para
las elecciones de 2024, cobijada por los
partidos Acción Nacional (PAN),
Revolucionario Institucional (PRI) y de
la Revolución Democrática (PRD). 

Gálvez Ruiz acudió a la sede nacional
del INE para emitir su solicitud como
aspirante presidencial de la coalición
Fuerza y Corazón por México. 

El pasado jueves, Gálvez recibió por
parte del PRI la constancia que la avala
como candidata del partido a la
Presidencia en 2024, acto con el que
concluyó la oficialización de su
postulación. 

ARROPADA POR PAN-PRI-PRD
Acompañada de los dirigentes

nacionales del PAN, PRI y PRD, la
senadora con licencia oficializó su
registro ante el organismo electoral
para competir por la Presidencia. 

Xóchitl Gálvez agradeció a los tres
partidos de la coalición que representa,
por haber abierto sus procesos
internos para que una ciudadana “sin
militancia partidista hoy sea inscrita
como candidata a la Presidencia de la
República”.

En este sentido, también destacó el
papel del INE, el cual, dijo, se empezó
a construir en un zócalo lleno de
ciudadanas y ciudadanos, “que junto
al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y
Rosario Ibarra de Piedra en 1988
protestaban por la caída de sistema
electoral y la enorme sombra de duda
sobre los resultados de las elecciones
presidenciales de ese año”.

Por ello, enfatizó que al igual que
hace 36 años, el pasado domingo, este
mismo Zócalo de la Ciudad de México
se volvió a llenar con cientos de miles
de ciudadanos, pero ahora para
defender esta institución y los valores
que representa.

Fue en este contexto que criticó los
“insultos” realizados por el presidente
López Obrador y la aspirante de
Morena, Claudia Sheinbaum, en contra
los asistentes a la marcha en defensa
de la democracia, pues, dijo, son

expresiones hipócritas.
“La historia del INE es la historia de un

pueblo plural... el insulto el presidente
López Obrador llamó a quienes llenaron
el zócalo, este domingo, corruptos y
oligarcas. La señora, su candidata, los
llamó falsos e hipócritas no se puede un
día citar la encíclica del Papa Francisco
sobre la fraternidad humana y la
semana siguiente apelar al rencor
colectivo para avanzar un proyecto
electoral. Eso señora. Si es una
hipocresía y una falta de respeto a las y
los mexicanos”, lanzó.

Y es que la aspirante opositora
destacó que aunque es normal que en
una democracia las personas piensen
distinto a la autoridad, pidió a la
máxima tribuna política a no usa su
voz para sembrar el odio y le discordia
entre las personas y cosechar la
violencia, ya que, “la pluralidad
necesita de la democracia y la
democracia necesita la voluntad activa
de los demócratas”.

Por ello, sostuvo que aunque el
titular del Ejecutivo Federal “ha sido

un mal perdedor”, el INE y el Tribunal
Electoral deben estar atentos de los
instintos autoritarios y el activismo
pacifista del presidente Andrés Manuel
López Obrador.

“Señor Presidente le recuerdo que
usted ya no estará en la boleta
electoral. Si usted es demócrata usted
debe estar preparado para su derrota.
Con respecto a su candidata, con
respecto a la democracia por respeto al
pueblo, saque ya las manos de esta
elección”, insistió.

Durante el evento protocolario, la
consejera presidente del INE,
Guadalupe Taddei reiteró que este acto
se enmarca en la etapa de preparación
de la elección y en su esencia consagra
la máxima expresión del derecho
fundamental de la ciudadanía para
contender en una elección al más alto
cargo de la República.

Asimismo señaló que la abandera de
la oposición fue la última aspirante en
solicitar su registro ante el INE.

Con información de Milenio y El
Economista 
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Xóchitl Gálvez se registró ante el
INE como candidata presidencial 
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Julian Assange, nominado
al Premio Nobel de la Paz

Julian Assange, fue nominado al
Nobel de la Paz 2024, informó este
martes la diputada noruega que lo ha
propuesto.

Periodista australiano y fundador del
portal WikiLeaks, “Assange ha
revelado crímenes de guerra
occidentales y contribuido a la paz. Si
queremos evitar la guerra, debemos
conocer la verdad sobre los daños que
provoca”, declaró Sofie Marhaug,
diputada de la formación de izquierda
Rojo al periódico Dagbladet.

Marhaug calificó a Assange de
“prisionero político” y destacó que
debería ser homenajeado por su
contribución a la paz y no perseguido.

“Occidente grita cuando otros países
hacen eso, pero no quiere atención
cuando ocurre en nuestra esfera.
Dándole el Nobel de la Paz a Assange,
el Instituto Nobel enviaría un mensaje
claro de que no aceptamos la doble
moral”, afirmó Marhaug.

Assange de 53 años, presentó este
martes y lo hará así mismo el
miércoles ante el Tribunal Superior de
Londres, el que podría ser su último
recurso legal en el Reino Unido contra

su extradición a Estados Unidos, que
le reclama por 18 delitos de espionaje
e intrusión informática por las
revelaciones de WikiLeaks.

El periodista australiano está en
prisión preventiva en una cárcel de
alta seguridad londinense desde que
fue detenido a petición de Estados
Unidos tras ser arrestado en 2019 por
la fuerza en la embajada de Ecuador en
Londres, al retirarle Quito el asilo
diplomático concedido en 2012.

Assange se había refugiado allí
después de su detención inicial en la
capital británica en 2010 a instancias
de Suecia, por una investigación
preliminar por violación que fue
cerrada años más tarde por el
debilitamiento de las evidencias y la
falta de base para una acusación.

Estados Unidos le persigue por la
información clasificada (facilitada por
su contacto en el Ejército
estadounidense Chelsea Manning, hoy
en libertad), publicada en 2010 y 2011
por WikiLeaks, que expuso violaciones
de los derechos humanos de EU en las
guerras de Irak y Afganistán.

Candidatos de diversas áreas

Según el testamento de Alfred Nobel,
el magnate sueco que instituyó los
premios que llevan su nombre, pueden
designar candidatos al galardón de la
Paz catedráticos de universidad en
Derecho, Historia y Ciencias Políticas,
parlamentarios, antiguos laureados y
miembros de tribunales
internacionales, entre otros.

Sólo si quienes proponen lo hacen
público se puede conocer la identidad
de los candidatos, ya que el Comité
Nobel noruego únicamente publica el
número total de aspirantes y no
confirma nombres hasta 50 años
después.

Los Nobel se entregan cada año el 10
de diciembre, coincidiendo con el
aniversario de la muerte de su
fundador, en una doble ceremonia: en
el Ayuntamiento de Oslo, para el
premio de la Paz y en el Konserthus de
Estocolmo, para los otros cinco
galardones.

La activista iraní Narges Mohammadi
fue la ganadora del Nobel de la Paz
2023 por su defensa de los derechos de
las mujeres en el país persa.

Con información de Índice Político 
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